
Protokoll FS-Sitzung Japanologie: Dienstag, den 03.07.2018 

Anwesend: Adriana, Helene, Helen, Oliver, Felix, Jerome, Hansi, Toni, Torben, Sherief, Marvin, 
Take, Florian, Dominik, Natalya, Kiyoshi, Anna S. (17)


Sitzungsleitung: Dominik

Protokoll: Oliver

Beginn: 13:00 Uhr


Tagesordnung:

- Nachbesprechung Sommerfest

- Jour Fixe

- Spielabend

- FANJAH Sitzung

- Sonstiges


1. Nachbesprechung Sommerfest 
- Cocktails kamen sehr gut an, besonderer Dank an Marvin und Helfer

- Abbau hat sehr gut und schnell funktioniert

- Sehr viel Radler blieb übrig, oft Nachfrage nach Saft

- Das Programm sollte mehr oder weniger fest stehen bevor man in Schichten einteilt, wer sich 

für eine Schicht meldet und später feststellt, dass er sie nicht wahrnehmen kann, weil er an 
einem Programmpunkt mitwirkt, sollte das so früh, wie möglich klären


- Vorhandensein eines kostenfreien Wasserangebots sollte besser ersichtlich sein

- Teilweise waren zu viele Personen für Schichten eingeteilt

- Zeitplan strikter einhalten, um länger Karaoke durchführen zu können

- Lappen/ Küchenrollen sollten zur Verfügung stehen

- Die Moderation braucht ein Mikrophon

- Es waren schätzungsweise 180 bis 200 Leute da


2. Jour Fixe 
- CATS Umzug Update

- Von uns beantragte Möbel mit hoher Wahrscheinlichkeit möglich

- Auswahl und Verteilung von Auslandsstudiumsplätzen: 

- Wichtigstes Kriterium ist Notenspiegel, dh. Erfüllung formaler Mindestkriterien

- Danach werden Motivationsschreiben und Einschätzung der Lektoren et al. in Betracht gezogen

- Um die Vergabe in Zukunft transparenter zu gestalten, sollte eine Nachrücker-Liste erstellt und 

einsehbar gemacht werden

- Kritik: “Die Verteilung auf die Universitäten ist nicht nachvollziehbar und wenig transparent.” - 

Studierende geben lediglich Präferenzen an, welche nicht zwangsläufig beachtet werden 
müssen. Lektoren und Lehrende steht es frei, auf Grundlage eigener Einschätzung eine 
“passendere” Universität auszuwählen.


- QSM Zweitmittel wurden von uns bis jetzt noch nicht beantragt, ob wir noch beantragen 
können, oder ob die Bewerbungsfrist abgelaufen ist, soll geprüft werden


3. Spielabend 
- Freitag 6.7.18 Spielabend, ab 19 Uhr

- Einige übriggebliebene Getränke des Sommerfestes können verwendet werden 

- Antrag auf 50 Euro für Snacks und Getränke

Dafür 14

Dagegen 0

Enthaltung 3



5. FANJAH Sitzung 
- Förderer- und Alumni-Netzwerk der Japanologie Heidelberg e.V.

- Vorstand ist gerade eher dünn besetzt

- Eventuell kann ein Studierender sich finden, dem Verein beizutreten und sich auch zur Wahl 

zum Vorstand aufstellen lassen

- Man erhofft sich dadurch auch, dass die Nähe zu den Studierenden gewahrt werden kann


6. Sonstiges 
- Nichts


- Ende: 14:01 Uhr




Beschlussliste der Fachschaft für Japanologie: Dienstag, den 03.07.2018 

Anwesend: Adriana, Helene, Helen, Oliver, Felix, Jerome, Hansi, Toni, Torben, Sherief, Marvin, 
Take, Florian, Dominik, Natalya, Kiyoshi, Anna S. (17)


Sitzungsleitung: Dominik

Protokoll: Oliver

	 	 


	 	 Die Fachschaft der Japanologie beschliesst ein Budget von max. 50 Euro, um 
Snacks und Getränke für den geplanten Spielabend am Freitag, den 
06.07.2018 ab 19 Uhr kaufen zu können, nach folgender Abstimmung. 

 

Dafür 14

Dagegen 0

Enthaltung 3


